
 VERBALE n.93 del 09/01/2018 

L’anno 2018 il giorno 09 del mese di gennaio si è riunita, la terza Commissione 

Consiliare, nei locali della propria sede di via G. Bonanno 51, giusta convocazione del 

29 dicembre 2017 prot. n. 510/17.  Alle ore 09,00, in prima convocazione, non è 

presente alcun consigliere, pertanto si rinvia la seduta di un’ora. Alle ore 10,00 in 

seconda convocazione sono presenti i consiglieri:  Caracausi e  Giaconia. Presiede la 

seduta il presidente Caracausi che, assistito dalla segretaria sig.ra Ornella Cuticchio, 

constata la presenza del numero legale e dichiara aperta la seduta. All’O.d.g. i seguenti 

punti: 1) proposta di delibera avente ad oggetto: “Affidamento alla SISPI S.p.a. della 

conduzione tecnica e sviluppo del SITEC (Sistema Informatico e Telematico del 

Comune di Palermo)”-Areg 1679483/2017.; 2) incontri con i vertici delle società 

partecipate su problematiche aziendali; 3)Varie ed eventuali.  In data odierna si 

procederà ad una seduta congiunta con la VII Commissione Consiliare. Il presidente 

Caracausi, prima di procedere alla seduta congiunta con la VII Commissione, per i 

motivi di cui all’o.d.g., dispone un incontro, in data 11 gennaio p.v., con l’Assessore 

Emilio Arcuri.  Si dà atto che alle ore 10,36, entra la cons. Meli. Si procede in seduta 

congiunta con la VII Commissione, per le cui presenze si rimanda al relativo verbale. Il 

presidente Caracausi ringrazia gli intervenuti convocati nei giorni scorsi, ossia il 

presidente SISPI dott. F. Randazzo, la dott.ssa Giordano  responsabile Affari Legali e 

Generali della SISPI e l’ing. Morreale responsabile Coordinamento Generale e cede la 

parola al Presidente SISPI dott. Randazzo, il quale precisa  preliminarmente che, 

l’oggetto della discussione odierna è il “progetto di sviluppo”  rispetto a tre annualità 

(2014/2016). Si dà atto che alle ore 10,43 entra la cons. Amella. Il servizio Sispi, 

ribadisce, svolge due attività: una di gestione tecnica e una per specifici progetti o 

specifici bisogni. Nel ricorrere di tale ultima ipotesi Sispi opera secondo la rituale 

procedura di un’offerta tecnica-economica. Dopo aver verificato la congruità tecnica 

economica del servizio da rendere al Comune, viene predisposta la determina di 

impegno per procedere  alla  successiva predisposizione dello schema di  

progetto. Interviene il cons. Volante, componente della VII Commissione, il quale 

precisa che, l’attività di sviluppo di cui parla il Presidente Sispi è già prevista in 

contratto, quello che preme alla Commissione Consiliari, è avere chiarimenti sugli 

interventi extra che la Sispi fornisce al Comune. L’Ing. Morreale risponde che, per 

quanto riguarda gli interventi di manutenzione, essi rientrano nella voce “canone di 

conduzione”; viceversa, tutto ciò che non rientra negli interventi ordinari rientra nella 



voce “progetto di nuovo sviluppo” (previsto dall’ art. 4 del contratto). Prende la parola 

il cons. Giaconia il quale rileva che, i chiarimenti richiesti dalle Commissioni, nello 

specifico, riguardano quell’attività aggiuntiva svolta da SISPI (per esempio quella di 

notifica delle contravvenzioni), che non è regolamentata dal contratto/convenzione. 

Riprende la parola l’Ing. Morreale per sottolineare che, il costo del servizio come 

singolo atto è più conveniente per il Comune. Infatti, Sispi, prima di inviare gli avvisi di 

accertamento, fa una verifica anagrafica per risparmiare sulla eventuale mancata 

seconda notifica. Il cons. Giaconia replica che, se ciò e pur vero, è vero anche che sul 

contratto non c’è alcuna traccia di questa attività. Questa situazione, a dire del cons. 

Giaconia, si avvicina al contratto di servizio di Rap. Inoltre, aggiunge il cons. Giaconia, 

non sembra opportuno che tale attività non venga ricompresa in alcun modo nella 

Convenzione e propone l’inserimento della stessa. Interviene anche la Consigliera 

Figuccia, la quale evidenzia che, per quel che riguarda l’attività di notifica delle 

contravvenzioni, si tratta di un costo abbastanza consolidato. Prende la parola la 

Consigliera Amella sottolineando, altresì, che a fronte di costi esorbitanti per il 

Comune, i ricavi ottenuti risultano assai irrisori. La Consigliera Amella prosegue 

chiedendo se il servizio di notifica reso al Comune viene dato in appaltato ad 

altri. L’Ing. Morreale chiarisce che Sispi appalta il servizio in questione con regolare 

gara pubblica; in specie viene appaltato  il servizio di messo notificatore. La Consigliera 

Amella chiede chiarimenti sull’esistenza di un contenzioso con il Consorzio Olimpo ed 

inoltre domanda se all’interno della  Sispi, non ci fossero figure utilizzabili per prestare 

tale servizio di messo notificatore onde evitare di darlo in appalto. Interviene il 

Consigliere Volante il quale manifesta le sue , in merito al  fatto che, alle Commissioni 

venga richiesto di esprimere parere sulla Convenzione, ma non venga sottoposto al loro 

vaglio il contratto tra la Sispi ed il Comune di Palermo, riguardante il servizio di 

notifica delle contravvenzioni. Quest’ultimo, sostanzialmente, verrebbe 

automaticamente approvato, con l’approvazione in C.C. della 

Convenzione. L’Ingegnere Morreale spiega che, nel 2012, la Convenzione risultava 

ancora vigente e che, in virtù di ciò, si decise di fare un contratto specifico per la 

notifica delle contravvenzioni che discendeva dalla suddetta Convenzione. Il 

Consigliere Volante replica che, oggi le due commissioni dovrebbero valutare entrambi 

i contratti. L’Ing. Morreale sottolinea che, la natura di Sispi è un affidamento ad una 

società in House e che, comunque, il contratto aggiuntivo per le contravvenzioni, era 

stato approvato nel 2011 dal C.C. Prendono la parola il cons. Volante ed il cons. 



Giaconia per evidenziare, all’unisono, che  seppure all’epoca si era deciso di risolvere in 

questo modo, oggi, in sede di rinnovo di una Convenzione scaduta, si deve valutare 

l’idea di introdurre nella stessa, questa voce relativa ai costi riguardanti il servizio di 

notifica delle contravvenzioni. Interviene il Presidente Caracausi, il quale chiede ai 

vertici Sispi se  sia possibile, inserire un emendamento all’art. 4, per uscire da questa 

situazione. Il Presidente della Sispi risponde di si, in quanto in questo modo Operando 

così, il servizio relativo alla notifica delle contravvenzioni rientrerebbe tra i progetti 

specifici di nuovo sviluppo. Si concorderà dunque un nuovo incontro per discutere 

l’elaborazione di un emendamento tecnico all’art. 4 che modifichi la Convenzione, così 

come attualmente proposta da Sispi al Consiglio Comunale e conseguentemente 

sottoposta al vaglio delle Commissioni.  Si concorda un nuovo incontro da effettuarsi, 

presso la sede SISPI sita in via Ammiraglio Denti di Piraino 7, in data 16 gennaio p.v. 

alle ore 09.00. Il presidente Caracausi chiede se l’attivazione del Wi.Fi. per le 

Commissioni è possibile. L’ing. Morreale riferisce che, si sta operando in tal senso e si 

sta cercando di effettuare tale manovra a costi zero sia per il Comune che per la Sispi. 

Dopo ulteriore discussione, il Presidente Caracausi ed il Vice Presidente Volante 

ringraziano i convenuti e chiudono la seduta congiunta alle ore 11,40. La III 

Commissione Consiliare continua la seduta. Si dà atto che alle ore 11,40 esce la cons. 

Amella ed alle ore 11,45 esce la cons. Meli. Il presidente Caracausi, in virtù 

dell’incontro che si terrà in data di domani, 10 gennaio p.v., presso la sede RAP, 

predispone la documentazione, in collaborazione con il cons. Giaconia, propedeutica al 

suddetto incontro; pertanto, dopo un’accurata disamina della stessa, alle ore 12,30 

chiude la seduta.   

 

LA SEGRETARIA      IL  PRESIDENTE  

Ornella Cuticchio      Paolo Caracausi 

 

 

 

 

 

 


